
№ 現在の状況や要望等 対応策等 事業主体

浦ノ内小
【県道】２３号

シーパーク大島の近く

歩道脇に白いブロックを積み上げた場所がある。ブロック同士で隙間が空いているところもあり、
崩れないのか不安。
きちんとした基準でブロックが設置されているのか、確認してほしい。基準を満たしていないような
ら、撤去してもらいたい。

浦ﾉ内中
【県道】２３号

横波大橋より南、山側にブロックを高
く積み上げた場所

見たところ、鉄筋やモルタル補強は確認できない。今後、地震や水害で倒壊すれば大きな事故に
つながることが予想される。
所有者も不明なため、行政で一度確認してほしい。

2 浦ノ内小

【市道】中ノ浦清水線
浦ノ内小から県道23号へ抜ける農道

（西分トンネル方面）

歩道がなく、路側帯も狭いが、車がスピードを出して走って来ることが多い。
車にスピードを落としてもらうように注意喚起をするものを設置する。
道路にスピードを出しにくくするものを作る。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2トンネルから小学校方面への下り坂を走行する車に対しての、速度注意
看板の設置を検討する。

①-1須崎市学校教育課
①-2須崎市総務課

3 浦ノ内小
【県道】２３号

浦ノ内塩間40番地前の道路

道路も狭く、路側帯もかなり狭いところがあり、家から出たところがすぐ車道となっている場所があ
る。大型の車も通り、路側帯へ侵入してくる車も多い。
歩道の整備、道路の拡張をしてもらいたい。
すぐにできないなら、車にスピードを落としてもらうための注意喚起の看板などを設置してもらい
たい。

①-1交通安全教育で指導《道路の狭い箇所》
①-2道路建設課で改良計画があり、現在測量を実施中。

①-1須崎市学校教育課
①-2高知県須崎土木事務所

4 浦ノ内小
【県道】２３号
立目公民館前

バス乗り場に行くために県道を横切らないといけないが、朝の通勤時には車がスピードを出して
いるため、横断歩道もなく危険である。
横断歩道が欲しい。出来ないなら、児童が渡って来ることがあることを知らせたり、スピードを落と
したりする看板などで知らせてほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2交通量等調査後、横断歩道規制上申予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎警察署

5 浦ノ内小

【県道】２３号
埋立停留所前の道路

歩道も横断歩道も信号もない三叉路の道がある。どちらから来る車もスピードを出していることが
多い。
バスに乗るために、道を渡らなくてはいけない。
横断歩道以外の他の対策として、車のスピードを落とすための方策をとってもらいたい。例えば、
バスの出入口だと分かる看板等を設置する等。
（以前、横断歩道を付けてほしいと要求したが、難しいと言われてそのままになっている。）

①-1交通安全教育で指導《見通しの悪い箇所》
①-2該当の三叉路を所管する中央西土木事務所と現地を確認し対応策を
検討する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

6 浦ノ内小

【市道】中ノ浦切畑線
県道３１４号を西→仏坂分岐点を切
畑方面へ２００ｍほど行ったところ

S字カーブとなっており、岩肌が露出している。
雨が降ると、道路にも水が浸水し、深い時には足のくるぶしまで来るときもある。
また、雨が降った後には岩が道路上にも転がってきているときがある。
反対側は、川となっているがガードレールも設置されていない。（高さが5mほどある。）
むき出しの岩肌部分をフェンスを付けたり、セメントで固めたりする。
雨対策の水路の確保。ガードレールの検討。

①-1交通安全教育で指導《転落の危険箇所》
①-2雨水対策を計画している。
①-3転落防止柵の設置を検討する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市建設課
①-3　須崎市総務課

7 浦ノ内中
【県道】23号

立目　横断歩道
通学で渡ることがあるが、白い線が消えている。
早く塗りなおしてほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2横断歩道標示について補修上申予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎警察署

8 浦ノ内中
【県道】23号

浦ノ内灰方　美島商店前横断歩道
通学で渡ることがあるが、白い線が消えている。渡ろうとしても車が止まらない状況にある。
早く塗りなおしてほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2補修上申済み。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎警察署

令和６年度　通学路対策一覧表

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2昨年度、ブロック設置者と協議した後、①ブロックの高さを低く②垂直
から勾配をつける、改善工事が完成（R6.01）し、道路管理者が民地に対し
てこれ以上の指導はできない。

①-1須崎市学校教育課
①-2高知県須崎土木事務所
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9 浦ノ内中

【県道】23号
立目～灰方

トンネルが狭い。
ところどころ歩道がない（道も狭い）。
草が生い茂っている。
街灯が少ない（あっても暗い）。
生徒が安全に通学できるようにしてほしい。

①-1交通安全教育で指導《歩道のない箇所、街灯のない箇所》
①-2既存トンネルの拡幅は現実的に不可能。
歩道新設については現在計画予定はなく、除草は毎年年間2回の除草作業
を実施している。
道路照明の連続照明は基本的に設置していない。交差点等の局所照明につ
いては必要に応じて対応している。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

10 浦ノ内中

【県道】23号
立目～灰方

トンネルが狭い。
ところどころ歩道がない（道も狭い）。
草が生い茂っている。
街灯が少ない（あっても暗い）。
生徒が安全に通学できるようにしてほしい。

①-1交通安全教育で指導《歩道のない箇所、街灯のない箇所》
①-2既存トンネルの拡幅は現実的に不可能。
歩道新設については現在計画予定はなく、除草は毎年年間2回の除草作業
を実施している。
道路照明の連続照明は基本的に設置しておりません。交差点等の局所照明
については必要に応じて対応している。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

11 吾桑小

【市道】小浜幡蛇森線
国道４９４号線（吾桑小体育館側）大
野商店　横断歩道から側道に入り、直

進した市道

雨のたびに斜面が崩れ、石や土砂が落ちてきている。以前、崩れた石や土を撤去はしたが、根本
的な解決になっていない。
補強をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2のり面対策を検討する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2 須崎市建設課

12 上分小中
【市道】落合神母野線

ほきみち（落合～学校前～平野）

　ほきみちの街灯は、樹木に遮られ充分に灯りが届いていない場所がある。また、樹木が茂って見
通しが悪く、薄暮時間帯に下校する児童や、部活動後の中学生が帰宅するのに交通事故や不審
者等の不安がある。さらに、樹木の枝が電線に覆いかかっている箇所もあり、感電の危険性も考
えられる。昨年度、「上分地区青少年を育てる会」の予算を遣って、街灯(通学路防犯灯）の増設
をしているが、樹木の茂りや街灯の照射状況を常に正しく把握し、必要の応じて樹木の剪定など
の措置を継続しなければならない。
　また、ほきみちは、山際のあちこちでがけ崩れの部分があり、毎年のように落石も起こっている。
現在も直径50㎝近い落石が複数確認される箇所がある。（パイロン等設置で注意喚起）落石の
たびに落石防水ネットを張るなど対応していただいているが、小規模な落石が時々あり、自転車
の通行には十分気をつけなければならない状況もあるなど、まだまだ全面的に安心して通れる通
学路とは言い難い。地震の際にはあちこちが崩れ、道が寸断される恐れがあると考えられる。
状況把握と保全に努めていただきたい。また、関係各課と連携をとっていただき、落石防止や安全
上の措置についての行政としての対応、さらなる安全のための防災工事の充実をお願いしたい。
　ほきみちは幅員が広くないが、生活道として車両の通行も一定ある。舗装路の傷みが見られ、穴
が数カ所できており、水たまりとなっている箇所もある。徒歩、自転車での通学時で危険性があ
り、安全な通学路とは言い難い。

①-1交通安全教育で指導《街灯がない箇所》
①-2落石対策については落石防護網設置工事を平成25年度より継続して
実施しており、令和４年度の施工をもって一定の危険個所は対策を完了して
いる。小規模な落石はあるものの、　ゼロにすることは困難であるため、通行に
は十分気をつけていただき、新たな落石等発見した場合は、状況把握に努め
ながら適宜対応を検討していく。
①-3舗装については、昨年度末にいただいた要望箇所（学校橋下流）を補
修完了しており、今年度要望箇所の緊急対応（穴埋め）も完了した。今後も
危険な穴は緊急対応を行い全体的な補修を進めていく。なお、今年度、舗装
補修計画を策定しており、現在は点検を実施している。点検結果を踏まえ優
先順に補修していくことになるが、当路線を通学路と位置づけ優先順に反映
する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2,3須崎市建設課

13 上分小中

【市道】笹野古川線
笹野橋の欄干（手すり）

笹野地区にある笹野橋の欄干（手すり）は、老朽化が進んでおり、全体的に錆が見られる状況で
ある。川の真上にあたる橋の南方（ほき道より）の上流方向の欄干（手すり）にゆがみがあり、危
険性があり、安全な通学路とは言い難い。
この橋を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、川への転落防止のため、橋の
欄干（手すり）の修繕をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2 修繕済

①-1　須崎市学校教育課
①-2 須崎市建設課

14 上分小中

【県道】315号
県道上分多ノ郷線から平野交差点三

叉路までの歩道

県道上分多ノ郷線は交通量が多く、また、カーブが多いが車両の制限速度は50㎞/hであり、重
大事故が過去にも多く発生している。県道北側は車道側にガードレールがないため、通学路とし
ては徒歩、自転車ともに南側の歩道を通ることになるが、山の斜面の樹木が茂り、歩道上に垂れ
下がっている箇所がある。必要に応じて樹木の剪定などの措置を取らなければならない。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、樹木等の剪定をお願いした
い。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2R6.08対応済み。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

15 上分小中

【国道】197号
国道197号線沿いの首永の山側斜

面

国道197号線沿いの首永の斜面で、がけ崩れにより落石が見られる。落石防護柵を設置してい
るが、継続した落石により、柵の下部（ブロック塀の上部）を突き破る状態になっている。徒歩、自
転車での通学時で危険性があり、安全な通学路とは言い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、崩落地点の修復をお願いし
たい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2現在測量を実施中。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

16 上分小中

【国道】197号
国道197号線上の横断歩道（笹野） 横断歩道の白線（路面標示）がほぼ消えかかっており、かすれて見えにくくなっている。徒歩、自転

車での通学時で危険性があり、安全な通学路とは言い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、横断歩道の白線の修繕をお
願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2横断歩道標示について補修上申予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎警察署
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17 上分小中

【国道】197号
国道197号線上の横断歩道（笹野）
※須崎消防団上分団笹野格納庫付

近

横断歩道の白線（路面表示）がほぼ消えかかっており、かすれて見えにくくなっている。また、小学
生の集団登校班の集合場所でもあるため、通学時での危険性が高く、安全な通学路とは言い難
い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、横断歩道の白線の修繕をお
願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2横断歩道標示について補修上申予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎警察署

18 上分小中

【市道】笹野古川線
国道197号線沿いの用水路（笹野）
※須崎消防団上分団笹野格納庫付

近

自転車通学の生徒が横断歩道を渡るために、押しボタン信号機を押す際、バランスを崩し、両側
の用水路に落ちる可能性がある。ガードレールがないため、通学時での危険性が高く、安全な通
学路とは言い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、用水路の両側にガードレー
ルの設置をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《転落危険個所》
①-2用水路両側に転落防止柵の設置をする。また、横断歩道手前にストップ
マークを設置する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

19 上分小中

【国道】197号
国道197号線上沿いの田んぼ（笹

野）　※須崎消防団上分団笹野格納
庫付近

歩道の田んぼ側に柵がないため、児童が通行時に田んぼに落下した事例が三年前にあった。落
下防止のための柵がないため、徒歩、自転車での通学時で危険性があり、安全な通学路とは言
い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、歩道の田んぼ側に柵の設置
をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《転落危険個所》
①-2次年度の予算要求に要望済

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

20 上分小中

【市道】平野３号線
平野交差点三叉路（平野）　　※小松

鮮魚店及び川田商店付近

生活道路を車が上から走ってきた際に、一時停止等の路面標示がないため、児童生徒の通学路
がある場所をブレーキを踏まずに車両が進入することがある。徒歩、自転車での通学時で危険性
が高く、安全な通学路とは言い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、一時停止線等の路面標示の
設置をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2交通量調査の上、交通量（車両・通学生徒の数等）が増加しているよう
であれば上申を検討する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎警察署

21 上分小中

【国道】197号
国道197号線上の路面　　※上分公

民館より南へ150ｍ付近

路面の状況として、広範囲にわたり轍ができており、雨の日や雨上がりの時に、車両が通るたびに
水しぶきが歩道側にも飛び散っている。徒歩、自転車での通学時で全身を濡らす可能性もあるた
め、安全な通学路とは言い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、道路の修繕をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2今年度対応予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

22 上分小中
【国道】197号

国道197号線沿いの山側の斜面
※上分公民館より南へ150ｍ付近

２・３年前に、山側斜面で崩落があったが、未だ手付かずの状態で残っている。今後も崩落の可能
性があるため、通学時での危険性が高く、安全な通学路とは言い難い。
この道路を通学路として登下校する児童生徒の安全確保のために、土砂崩れ防止のための対応
をお願いしたい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2仮設ブロックを設置し経過観察中。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

23 新荘小

【農道】中氏１２号線
高保木トンネルから新荘郵便局まで
の間の国道で、歩道側にある交差点
（ビニルハウス側から歩道に面した交
差点）

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2ミラーの設置は行わない。
ハウス側から車で出る際に、歩道手前の位置で左右の視界が確保できる。
視線をミラーに誘導してしまうことで、かえって車を歩道まで侵入させてしまう
可能性がある。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

24 新荘小

【市道】中氏１１号線
高保木トンネルから新荘郵便局まで
の間の国道で、歩道側にある交差点
（ビニルハウス側から歩道に面した交
差点）

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2ミラーの設置を検討する。
ハウス側から車で出る際に、右側の視界が悪い（小屋のようなものがあるた
め）。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

25 新荘小

【市道】中氏4号線
高保木トンネルから新荘郵便局まで
の間の国道で、歩道側にある交差点
（ビニルハウス側から歩道に面した交
差点）

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2ミラーの設置は行わない。
ハウス側から車で出る際に、歩道手前の位置で左右の視界が確保できる。
視線をミラーに誘導してしまうことで、かえって車を歩道まで侵入させてしまう
可能性がある。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

26 新荘小

【市道】高保木2号線
高保木トンネルから津野町方面へ出
た信号の手前の市道（国道から坂ノ

川の橋に続く道路）

道路の舗装状態が悪く、凸凹があり、舗装も剥がれ、登下校中に児童がつまずいて怪我をするこ
とがある。
道路の舗装をし、凸凹を解消してほしい。

①-1交通安全教育で指導《歩道の段差がある箇所》
①-2今年度、舗装補修計画を策定しており、現在は点検を実施している。点
検結果を踏まえ優先順に補修していくことになるが、当路線を通学路と位置
づけ優先順に反映する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市建設課

ビニルハウスがあるため見通しが悪く、ビニルハウス側から出てくる車が歩道に出てきて、歩道を
歩いている児童と車が接触しそうになる箇所が３箇所ある。
２年前には、児童が車と接触した事故も発生している。
交差点にミラーをつけて、車両から歩行者の確認ができるようにしてほしい。



№ 現在の状況や要望等 対応策等 事業主体

令和６年度　通学路対策一覧表

27 新荘小
【国道】197号

長竹橋の国道に面した横断歩道
横断歩道の線が薄くなっているので、国道を走っている車両から見にくい状態になっている。
横断歩道の線が見やすいように塗装してほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2横断歩道標示について補修上申予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-２　須崎警察署

28 新荘小
【国道】197号

新荘郵便局近くの信号の横断歩道
横断歩道の線が薄くなっているので、国道を走っている車両から見にくい状態になっている。
横断歩道の線が見やすいように塗装してほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2横断歩道標示について補修上申予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-２　須崎警察署

29 新荘小
【国道】197号

旧須崎高校正門近くの国道

陥没しているところがあり、雨の日に水がたまり、自動車が通ると通学している児童に水がかか
る。
陥没している箇所を舗装してほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2次年度以降対応予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

30 新荘小
【国道】197号

大崎通信システム工事事務所横の交
差点近く

陥没しているところがあり、雨の日に水がたまり、自動車が通ると通学している児童に水がかか
る。
陥没している箇所を舗装してほしい。

①-1交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2次年度以降対応予定。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所

31 須崎小

【県道】310号
須崎税務署前　横断歩道

車の交通量が多く、さらにスピードを出している車が多い。横断しようとしてもなかなか止まってく
れず、信号機もないので危険である。
信号機を設置してほしい。

①-1交通安全教育で指導《交通量の多い箇所》
①-2脇道からの交通量等が少なく、現状から判断すると信号機を新設する
必要性は低いものと認められる。
なお、付近の通行車両への対策として交差点周辺の取締りを継続する。

①-1　須崎市学校教育課
①-２　須崎警察署

32 須崎小

【市道】糺町鳥越線
佐野屋の裏道 見通しが悪い。

カーブミラーを付けてほしい。

①-1交通安全教育で指導《見通しの悪い箇所》
①-2カーブミラーの設置を行わない。
緩やかなカーブで且つ道路幅が広がっており、ミラー設置の適地がない。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

33 須崎小

【国道】56号
道の駅かわうその里から、池ノ内の方
向へトンネルを抜けたところの信号機

のない横断歩道

須崎中央IC方面から来る車から、池内たきのはな公園方向から出てくる子どもが見えづらい。※
横断歩道の周辺にあるフェンスが、車から重なって見えるため。
①カーブミラーの設置か、②信号機を設置してほしい。

①-1②-1交通安全教育で指導《交通量の多い箇所》
①-2 フェンスの移設については検討する。
①-3　カーブミラーの適地がないためカーブミラーの設置は行わない。
②-2直近に信号機が存在すること、及び、脇道の交通量が明らかに少ない
ことから、信号機を新設する必要性は低いものと認められる。
なお、付近の通行車両への対策として交差点周辺の取締りを継続する。

①-1　②-1須崎市学校教育課
①-2　国土交通省
①-3　須崎市総務課
②-2　須崎警察署

34 須崎小
【県道】310号

高知県須崎市西糺町

朝、夕、児童の登下校時刻、児童が横断しようとしている時に車が止まらず、走り抜けることが多く
見られ、ヒヤッとすることが度々ある。
信号機を設置してほしい。

①-1交通安全教育で指導《交通量の多い箇所》
①-2直近に信号機が存在すること、及び、脇道の交通量が明らかに少ない
ことから、信号機を新設する必要性は低いものと認められる。
なお、付近の通行車両への対策として交差点周辺の取締りを継続する。

①-1　須崎市学校教育課
①-２　須崎警察署

35 須崎小
【県道】388号
須崎市西糺町

十字路は交通量が多く、信号待ちをしている子どもたちに、そのまま車がぶつかってこないか、とて
も心配です。その付近の道路は道幅も狭く、安全面が懸念される。
注意喚起を促す表示等を設置してほしい。白線を目立たせるようにしてほしい。

①-1交通安全教育で指導《交通量の多い箇所》
①-2今年度対応予定。
①-3横断歩道手前（豚太郎側）にストップマークを設置する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　高知県須崎土木事務所
①-3　須崎市総務課

36 須崎小
【市道】西糺11号線

須崎市須崎

古材４本が柱となっているシンプルな車庫がある。車庫があるところは、地震の避難口（城山公
園）に一番近い道であり、倒壊したら道をふさぐ危険がある。
道路に倒れてこないように対策をしてほしい。

①-1　学校での安全教育を実施。《倒壊の恐れのある箇所》
①-1　須崎市学校教育課

37 多ノ郷小
【市道】赤崎１号線

喫茶「森の木」裏付近

喫茶「森の木」裏の道路で、児童が通行する店側（右側通行）に営業日は毎朝營業車等駐車し
ている。児童は通学の際、車道中央寄りに出なければ通行することができない。
また、両側に駐車していることも見かける。児童が車道に出なければならないため危険である。
スクールゾーンや駐車禁止の標記

①-1　交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2　今年度、舗装補修予定であり計画、を策定しており、現在は点検を実
施している。点検結果を踏まえ優先順に補修していくことになるが、当路線を
通学路と位置づけ優先順に反映する。その補修に合わせ際にグリーンベルト
を設置し通学路であることを周知する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市建設課

38 多ノ郷小
【市道】多ノ郷小学校線

多ノ郷小学校 百段階段の坂道

ガードレールが破損しており、コンクリートにも亀裂が入っている。
道自体が崩れそうな状態である。
ガードレールを直してほしい。

①-1　交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》
①-2　工事済。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市建設課



№ 現在の状況や要望等 対応策等 事業主体

令和６年度　通学路対策一覧表

39 安和小
【市道】東谷２号線
安和小学校校門前

学校から出る車と登校する子ども、どちらも曲がる時に見えづらい。
「通学路徐行してください」看板設置やカーブミラーの設置をお願いします。

①-1　交通安全教育で指導《見通しの悪い箇所》
①-2　学校の出入り口への看板設置を検討する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

40 安和小
【市道】南谷６号線、中ノ川内３号線

南地区の通学路
車のスピードをおさえる看板などがあればいいと思います。
看板や道路の両脇に白線をかいていただけたら、スピードも抑えられるのではないでしょうか。

①-1　交通安全教育で指導《安全確認のうえ通行》《地域への協力依頼》
①-2南谷6号線：畑の間を走る幅の狭い道で、見通しは良いが速度が出る
道ではない。近隣住民への注意喚起をする等の対応をお願いしたい。
中ノ川内３号線：南谷５号線との交差点に児童の飛び出し注意看板とカーブ
ミラーあり。また、南谷５号線にはもうひとつ児童の飛び出し注意看板あり。近
隣住民への注意喚起をする等の対応をお願いしたい。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

41 朝ヶ丘中

【市道】尾殿竹崎線
朝ヶ丘中学校の学問坂を下り左折、
中平兵庫助元忠の墓の手前から右

折して入る道

夜になると街頭が少なく、神田方面までの道のりは大変暗く、危険である。写真の箇所は、道の途
中であるが、生徒から「カーブとなっていて、先が見えにくく人（自転車）とぶつかりそうになった場
所」として聞いている。街灯についても数カ所設置されているが、朝ヶ丘中側から進んでいくと、木
に隠れている箇所もあり、より暗く感じる。
カーブミラーと街灯の設置をお願いしたい。また、草などが生い茂っている箇所もあるので、定期
的に草刈り等を（継続して）お願いしたい。

①-1　交通安全教育で指導《見通しの悪い箇所、街灯のない箇所》
①-2　カーブミラー設置を検討する。　街灯については、地元と協議の上で防
犯灯施設設置費補助金制度をご活用いただきたい。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市総務課

42 朝ヶ丘中
【農道】押岡大谷線

押法印山トンネルに向かう道

トンネルに向かう歩道が設置されているが、街灯が少ないため暗く危ないので街灯の設置をお願
いしたい。また、写真のように歩道が狭くなっているとともに、草が生い茂っている場所もあり通行
する際に危険である。定期的に草刈り等を行っていただいていると思うが、継続してお願いした
い。

①-1　交通安全教育で指導《街灯のない箇所》
①-2　新たな街灯設置は困難であるが、照度を上げるために既存の街灯を
ＬＥＤへ変更できないか検討したい。また、歩道の草刈りについては状況を見
ながら随時実施する。

①-1　須崎市学校教育課
①-2　須崎市農林水産課


